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В результате анализа условий работы аппаратов переработки калийных руд выявлено, что 

преобладающими являются гидротермическое и химическое воздействия суспензии рудного матери-

ала и насыщенного щелока. К основным эксплуатационным факторам относятся термическое (око-

ло 100 ºС) воздействие, присутствие в жидкой фазе до 18,5 мас.% KCl и NaCl, а также MgCl2, CaCl2 

до 4 мас.% суммарно и абразивное воздействие взвешенных твердых частиц в турбулентных пото-

ках. В качестве дополнительных мер защиты аппаратов переработки калийных руд, изготовляемых 

из высоколегированных сталей, используют электрохимические методы, футеровку и нанесение ан-

тикоррозионных лакокрасочных покрытий. 

Цель работы — выбор наиболее долговечных лакокрасочных материалов, способных обеспе-

чить длительную антикоррозионную защиту основного технологического оборудования перера-

ботки калийных руд. 

В работе изложен разработанный авторами ускоренный электрохимический метод прогнози-

рования долговечности антикоррозионных лакокрасочных покрытий и проведена оценка его досто-

верности по результатам длительных испытаний в промышленных условиях. 

Для исследований отобран ряд эпоксидных, полиэфирных, эпоксиноволачных лакокрасочных ма-

териалов ведущих мировых производителей. В работе изучено изменение физико-механических, де-

формационно-прочностных и электрохимических свойств лакокрасочных покрытий в процессе их 

эксплуатации в реальных и моделируемых условиях работы аппаратов переработки калийных руд: 

сгустителей типа Брандес, Дорр и шнековом растворителе. Установлено, что под воздействием 

эксплуатационных факторов только эпоксиноволачные покрытия сохранили высокие физико-

механические и деформационно-прочностные свойства, что способствует увеличению их долговеч-

ности. Рассчитан срок службы исследованных покрытий и установлено, что наиболее длительную 

антикоррозионную защиту стальных поверхностей обеспечивает эпоксиноволачное покрытие 

Enviroline 405HTR: 13,6 лет в жидкой фазе сгустителя Брандес, 22,4 лет в паровоздушной фазе сгу-

стителя Дорр и 4,6 лет в шнековом растворителе. 

Ключевые слова: электрохимическая коррозия, защита от коррозии, лакокрасочное покрытие, расчет срока 

службы, емкостно-частотный коэффициент, абразивная стойкость. 
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As a result of the analysis of the operating conditions, it was found that potash ore processing equip-
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ment are operated under the hydrothermal and chemical influence of a suspension of ore material. The main 

operational factors are thermal exposure (about 100 ºC), the content in the liquid phase up to 18.5 wt.% KCl 

and NaCl, as well as MgCl2, CaCl2 up to 4 wt.% in total, the abrasive impact of suspension in turbulent 

flows. Electrochemical methods, lining and application of anticorrosive paint coatings are used as additional 

protection measures for potash ore processing equipment. 

The purpose of the work is to select the most durable paints capable of providing long–term anticorro-

sive protection of potash ore processing equipment. 

The paper describes an accelerated electrochemical method for predicting the durability of anticorro-

sive coatings and evaluates its reliability in long-term studies in industrial conditions. 

For research, epoxy, polyester, epoxy novolac paint coatings were selected and the change in their 

physico-mechanical, deformation-strength and electrochemical properties was determined during operation 

in real and simulated operating conditions of potash ore processing equipment: thickeners such as Brandes, 

Dorr and screw vehicle. It was found that under the influence of operational factors, only epoxy novolac 

coatings retained high physico-mechanical and deformation-strength properties, which contributes to an in-

crease in the durability of these coatings. The service life of the coatings was calculated and it was found 

that the longest anticorrosive protection of steel surfaces is provided by the Enviroline 405HTR epoxy novo-

lac coating (13,6 years in the liquid phase of the Brandes thickener, 22,4 years in the vapor-air phase of the 

Dorr thickener and 4.6 years in the screw vehicle). 

Keywords: electrochemical corrosion, corrosion protection, paint coating, service life calculation, capacitance-

frequency coefficient, abrasion resistance. 
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